
Ne pas rester indifférent aux manifestations
de Dieu dans nos vies

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu(Mt 11, 16-19)

En ce temps-là,
Jésus déclarait aux foules :
« À qui vais-je comparer cette génération ?
Elle ressemble à des gamins assis sur les places,
qui en interpellent d’autres en disant :
“Nous vous avons joué de la flûte,
et vous n’avez pas dansé.
Nous avons chanté des lamentations,
et vous ne vous êtes pas frappé la poitrine.”
Jean est venu, en effet ; il ne mange pas, il ne boit pas,
et l’on dit : “C’est un possédé !”
Le Fils de l’homme est venu ; il mange et il boit,
et l’on dit : “Voilà un glouton et un ivrogne,
un ami des publicains et des pécheurs.”
Mais la sagesse de Dieu a été reconnue juste
à travers ce qu’elle fait. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs bien-aimés, en cette douce matinée, l’occasion nous est donnée de nous tourner
vers notre Père très bon pour lui dire merci pour sa protection et sa présence à nos côtés tout au
long de cette nuit et le supplier de veiller sur nous et sur toutes les personnes qui nous sont chères
cette journée durant.

Nous avons la pleine conviction qu’Il n’est pas indifférent à nous, à ce que nous vivons. Nous savons
qu’Il porte chacun de nous dans son cœur et qu’Il prend soin de nous. Il vient à notre rencontre, Il
nous cherche même quand nous le rejetons ; car ce qu’Il veut pour nous ses enfants c’est le bonheur
et la paix. Toute la période de l’Avent est en effet marquée par cette grande idée : le Seigneur
s’approche de nous avec grande splendeur, avec paix, même quand nous nous en montrons
indignes.

L’Évangile de ce jour nous invite en effet à adopter à l’endroit du Seigneur une attitude plus
accueillante, à le laisser toucher et ouvrir notre cœur pour que nous puissions discerner les signes
de sa présence dans notre vie. Le Seigneur vient à notre rencontre chaque jour, par sa Parole, dans
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les célébrations eucharistiques, à travers nos frères et sœurs ; mais quelle attitude adoptons-nous à
son égard ? Ne sommes-nous pas de ceux-là qui sont dérangés par sa présence ? De ceux-là qui
l’ignorent et veulent mener leur vie comme s’il n’existait pas ?  

C’est dans ce sens que les reproches portés aujourd’hui par le Christ aux juifs – ceux-là qui sont les
légitimes héritiés de la promesse que Dieu a faite à leur père Abraham, nous interpellent également.
Face à la révélation de Dieu, ils sont restés indifférents.

En effet, inlassablement, depuis les temps les plus anciens, Dieu a envoyé ses serviteurs les
prophètes auprès des siens, les fils d’Israël, pour marquer sa présence et son action au milieu d’eux
et veiller au respect de l’alliance. Malheureusement, le peuple, sous la conduite de ses chefs, n’a
cessé de s’éloigner de son Seigneur et de se pervertir malgré les signes et les œuvres accomplis par
les messagers de Dieu. 

Avec la plénitude des temps, où se révèle enfin le mystère caché, promis depuis la nuit des temps,
par la prédication de Jean Baptiste et l’annonce de la Bonne Nouvelle par celui qui est descendu du
ciel, l’attitude d’incrédulité et la dureté de cœur des juifs n’a pas changé. Leur cœur est resté fermé,
ils ont refusé de voir et de croire quand Dieu est venu les visiter. Comme des gamins, dans la
légèreté la plus infantile, ils ont méconnu et repoussé le salut promis par Dieu.

Il nous arrive parfois peut-être de condamner les contemporains de Notre Seigneur. Nous disons : Si
nous avons été au temps de Jésus, nous ne lui aurions pas opposé une telle résistance, nous
n’aurions pas été insensibles à ses gestes et ses paroles, nous aurions aussitôt accueilli son message
de conversion, nous ne l’aurions pas cloué sur la Croix. Comment ont-ils pu être si insensés et
ignorants pour ne pas reconnaître en Lui le Messie, le Fils unique de Dieu ? Comment ont-ils pu
rester indifférents à son message ? Comment ont-ils pu mépriser sa personne et ses paroles ?
Cependant, le Seigneur est encore parmi nous. Il n’est venu une fois sur la terre, d’une façon visible,
que pour y demeurer jusqu’à la fin du monde, d’une façon invisible, mais toujours aussi réelle. À ses
disciples, Jésus fait cette promesse : « Voici que Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin des
temps ». Il se manifeste à nous dans notre vécu quotidien, il se manifeste dans sa Parole, il se
manifeste à nous dans les sacrements de l’Église particulièrement l’Eucharistie, mais très souvent
notre réponse n’est qu’indifférence et mépris. Notre cœur reste fermé à sa Parole.

Prions

Seigneur Dieu Tout Puissant, les faits qui prouvent ton amour et ta fidélité à mon égard sont
tellement nombreux. Ma vie tout entière est une révélation de ton amour et de ta miséricorde.
Touche mon cœur ; guéris mon cœur, afin qu’il ne tombe pas dans le piège de l’égoïsme et de
l’indifférence. Aide-moi à accueillir pleinement ton Fils dans ma vie. 

Intercession

Nous te prions Seigneur pour les pécheurs endurcis et pour tous ceux qui sont indifférents à ton
message de salut. Afin que cette période de l’Avent soit pour eux le moment favorable pour une
conversion radicale et profonde.  

Vierge Marie, intercède pour nous. 

Exercice spirituel

Faire un examen profond de sa conscience afin de ressortir tout ce qui constitue un obstacle à
communication amoureuse de Dieu et demander à Dieu, dans un petit moment d’adoration (5 à 10
minutes), de nous donner la grâce d’une véritable purification en vue du jour de sa venue.
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